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EMPRESARIOS 
LAMENTAN LA
LEY DE ANTROS
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MINISTRA DE LA SCJN IMPARTIÓ CONFERENCIA EN 
LA BUAP SOBRE LA JUSTICIA EN LA ERA DE LA IA
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Por su historia, la zona 
de San Francisco recibe 
el nombramiento de 
“Barrio Mágico”

  La Asociación de Empresarios de la Vida Nocturna en Puebla lamentaron la aprobación de la 
nueva Ley para la venta y suministro de bebidas alcohólicas, pues a su decir representa la muerte 
del sector, así como la pérdida de miles de empleos directos e indirectos. PAG. 5

ALEJANDRO ARMENTA REFRENDA SU 
COMPROMISO DE TENER UN MANDO 
POLICIAL COORDINADO Y BIEN PAGADO
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Por envidia del Diablo, 
el hombre experimenta 
actitudes de muerte: 
Víctor Sánchez
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Cuatro, los panistas 
poblanos en trabajos 
para renovar a la 
dirigencia nacional

Aumentará la ola 
morenista en Puebla 
tras obtener “carro 
completo” este año
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EN JUEGO

ECHAN A MÉXICO DE LA 
COPA AMÉRICA

 Esta noche la Selección Mexicana se despidió de la 
Copa América tras empatar sin goles contra Ecuador.
El Tri lo intentó y luchó hasta el final, incluso provocó tres 
jugadas polémicas donde el árbitro pudo dar penalti a 
favor, pero nunca pudo superar a la zaga sudamericana.
El que tenía la obligación de ganar, México, buscó el arco 
rival, especialmente en el segundo tiempo, pero la defen-
sa ecuatoriana despejó todo riesgo creado en su área con 
una férrea defensa y sin mucha ambición de ataque. A 
Ecuador le servía empatar para clasificarse a la próxima 
ronda y así lo hizo en el State Farm Stadium de Glendale.

  Alejandro Armenta, gobernador electo, subrayó la 
importancia de contar con una policía bien preparada y 
con conocimientos en derechos humanos, reafirmando el 
compromiso de un gobierno de transición que prioriza el 
bienestar de los ciudadanos. Por ello, Armenta enfatizó 
la necesidad de una coordinación interinstitucional del 
mando único policial, considerando a entidades federales 
como la Guardia Nacional, el Ejército y la Marina.
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Los retos para México 
en materia de 
TRASPLANTES
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Mexicanos Contra la 
Corrupción denuncia 
persecución de la UIF 
contra su presidenta 
y sus fundadores

Sicarios persiguieron y 
balearon a dos sujetos 
en Xicotepec; uno murió
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Ana Teresa Aranda tendrá uno de los retos más grandes de su carrera: elegir diri-
gencias del PAN.
La diputada federal es la presidenta de la Comisión de Elecciones del PAN, por lo 
que se encargará de definir la forma en cómo se elegirá a nuevos dirigentes estatal 
y nacional del partido. El sábado, en su sesión del Consejo Nacional partidista, se 
definió quiénes serán los encargados de la comisión de elecciones del instituto.
En la lista, además de Aranda, se encuentran: María Beatriz Zavala, María Guadalu-
pe Cecilio Romero, Fernando Rodríguez Doval, Ignacio Loyola, Juan Antonio García 
Villa y Ricardo Alfredo Ling. Esta comisión tendrá la encomienda de definir cómo se 
van a renovar las dirigencias estatales, entre ellas la de Puebla.
En la entidad, la renovación de la dirigencia panista generó una lucha interna. Hay 
posiciones a favor y en contra de que se lleve a cabo una elección con la militancia 
o que el consejo estatal defina quién será el próximo presidente.
En Puebla, anotados para buscar la presidencia estatal están: Eduardo Rivera, Ra-
fael Micalco, Mónica Rodríguez de la Vecchia, Genoveva Huerta; Adán Domínguez, 
y Edmundo Tlatehui.

El gobierno del estado publicó el calendario de verificación vehicular del segundo 
semestre de 2024, con un costo de 628 pesos por unidad.
La publicación se realizó en el Periódico Oficial del Estado y el calendario indica que, 
para las terminaciones de placas, tienen los siguientes periodos:
Julio y agosto son 5 y 6, engomado AMARILLO; agosto y septiembre 7 y 8, engo-
mado ROSA; septiembre y octubre terminación 3 a 4, Engomado ROJO; octubre y 
noviembre 1 y 2, Engomado VERDE; y noviembre y diciembre, la terminación 9 y 0, 
Engomado AZUL
Los documentos que deben presentar los automovilistas para poder realizar la Verifica-
ción, son: original y copia de la identificación oficial; original y copia legible de la tarjeta 
de circulación; holograma pasado; certificado de verificación del semestre anterior.
La sanción por verificación vehicular extemporánea aumentó a 2 mil 074.8 pesos 
para 2024, debido al incumplimiento de los conductores.

Acción Nacional presentará una queja ante el Instituto Nacional Electoral para la 
remoción de los consejeros del Instituto Estatal Electoral porque está a punto de 
cumplirse un mes de la elección del 2 de junio y no han publicado los resultados 
oficiales de los 217 ayuntamientos.
Oscar Pérez Córdova Amador, representante panista ante el IEE, expuso que esta 
conducta sólo evidencia la falta de certeza, observancia y legalizada, “entre más 
se tarden, más explicaciones tendrán que dar ahí porque aquí no las están dando”.
El 8 de junio la representación del PRD solicitó copia certificada de recuento de voto, 
tampoco dieron esas actas, entregaron constancias de mayoría a los candidatos, 
pero sin actas, eso es una falta, reiteró el panista.
Óscar Pérez Córdoba señaló que se puede subir el material de los resultados firmes 
y de los ayuntamientos faltantes, colocar una leyenda que diga que están pendien-
tes por recursos de impugnación. El consejero electoral Arturo Baltazar reconoció 
que se puede tomar en cuenta la medida que sugirió el panista, pero recordó que lo 
correcto es entregar un documento completo de la elección al Tribunal Electoral del 
Estado. 

Juan Lira Maldonado, “El Moco”, excandidato a la alcaldía de Chignahuapan, no se 
presentó a su audiencia programada para el jueves acusando amenazas recibidas; 
en su lugar, solicitó que la misma fuera reprogramada y se llevara a cabo de manera 
virtual.
El delito que lo llevó a tener que comparecer ante los tribunales fue el de asociación 
delictuosa; sin embargo, el excandidato de Fuerza X México presentó un escrito 
ante la autoridad judicial donde describió el motivo por el cual no se presentó física-
mente a la audiencia.
Algunos familiares de El Moco también fueron llamados a comparecer ante un juez 
el mismo jueves, la esposa del excandidato y dos de sus hijos, quienes tras acudir a 
la audiencia se retiraron la madrugada del viernes, al finalizar la misma.

El líder nacional del PAN, Marko Cortés, lanzó un llamado a la oposición para que 
resistan las presiones en el Senado y no den a Morena los votos que requiere para 
aprobar la reforma al Poder Judicial, con una mayoría calificada.
En sesión del Consejo Nacional del PAN, aseguró que no es verdad que Morena y 
aliados cuenten con la mayoría calificada -86 legisladores- en la Cámara alta, aun-
que se insista que ya tienen los votos.
El llamado de Cortés se da un día después de que el morenista Ricardo Monreal co-
mentara que el futuro coordinador parlamentario por Morena, Adán Augusto López, 
aplicará sus “habilidades” para conseguir los votos que le faltan a la 4T en el Senado.
Además del llamado a la resistencia, Cortés pidió al Consejo exigir una justa asig-
nación de representación proporcional en la Cámara de Diputados. Detalló que Mo-
rena, PT y PVEM lograron el 54.7 por ciento de la votación nacional, pero la proyec-
ción de Gobernación es de 74 por ciento.
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ANUNCIA LÓPEZ 
OBRADOR VIGILANCIA 
POR HURACÁN ‘BERYL’

Protección Civil, Defensa Nacional 
y Marina vigilarán muy de cerca al 
huracán “Beryl”, que evoluciona 
en el Caribe.

MULTIMILLONARIO 
WARREN BUFFETT 
DEJARÁ SU HERENCIA A 
FUNDACIÓN BENÉFICA 
SUPERVISADA POR SUS 
HIJOS

El estadounidense Warren Bu-
ffett, de 93 años, posee casi 130 
mil millones de dólares en accio-
nes de Berkshire Hathaway.

DENIS VILLENEUVE 
ESTRENARÁ NUEVA 
PELÍCULA EN 
DICIEMBRE DE 2026

Denis Villeneuve estrenará una 
nueva película con los estudios 
Warner Bros en diciembre de 
2026, aunque no se ha revelado 
más detalles.

DEMÓCRATAS DISCUTEN 
“SERIAMENTE” EL FUTURO 
DE BIDEN, REVELA 
LEGISLADOR

Joe Biden aún no ha sido nominado 
oficialmente como candidato del parti-
do Demócrata para las elecciones de 
noviembre, por lo que en teoría aún 
estaría a tiempo de retirarse volunta-
riamente y dejar que el partido elija 
otro candidato.
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Ministra de la SCJN imparte 
conferencia en la BUAP sobre 
la justicia en la era de la IA

Puebla, Pue- La ministra de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación (SCJN), 
Loretta Ortiz Ahlf, impartió la conferencia 
“El futuro de la justicia en la era de la in-
teligencia artificial”, en el Salón Barroco 
del Edificio Carolino, donde agradeció a 
la Rectora María Lilia Cedillo Ramírez su 
hospitalidad y compromiso con la BUAP, 
institución que la formó.

Después de celebrar una reunión pri-
vada entre autoridades universitarias, la 
ministra Ortiz Ahlf, personal de la SCJN 
y de la Barra Mexicana de Abogados, la 
Rectora Lilia Cedillo destacó que los jó-
venes, futuros abogados, tienen una res-
ponsabilidad que implica la seguridad, el 
respeto a las garantías individuales, a la 
ley y a la Constitución, por eso es impor-
tante que la institución contribuya con una 
formación ética, para que sean buenos 
ciudadanos, comprometidos con su país.

Al darle la bienvenida, la doctora Cedi-
llo expresó: “Recibirla para que hable de 
justicia en una era cambiante, con tecno-
logías como la inteligencia artificial, nos 

abre ventanas de oportunidad y la posibi-
lidad de contar con herramientas más efi-
caces para realizar mejor nuestro trabajo”.

Por su parte, la ministra Loretta Ortiz 
mencionó que forma parte de una comi-
sión integrada por especialistas de todo el 
mundo, quienes tienen la encomienda de 
elaborar las pautas, normas y lineamien-
tos para el uso de tecnologías como la 
inteligencia artificial (IA), la cual genera di-
lemas éticos y problemáticas jurídicas en 
todo el orbe, por eso la importancia de un 
análisis jurídico prudente que permita ex-
plorar sus beneficios y mitigar sus riesgos.

En su exposición señaló que la Unes-
co divide a la inteligencia artificial en tres 
categorías de acuerdo con su grado de 
complejidad: la acotada (programada para 
hacer una tarea específica); la general 
(aquellas que desde un punto de vista hi-
potético, pero no lejano, puedan compren-
der y razonar criterios lógicos); y la súper 
IA (sistemas que pueden conseguir inteli-
gencia superior a la de cualquier humano).

La doctora Loretta Ortiz hizo referen-

cia al concepto de autonomía de la IA, lo 
que la diferencia de actividades supedi-
tadas a un control externo. No obstante, 
aunque estas herramientas tecnológicas 
tienen la capacidad de potencializar el 
desarrollo, también pueden servir para 
hacer más profundas las diferencias so-
ciales y la desigualdad. Ante esto, plan-
teó la importancia de analizar la relación 
que guardan con los derechos humanos 
y la pertinencia de reconocer sus venta-
jas, sus riesgos y establecer límites.

Destacó que el derecho al progreso cien-
tífico y tecnológico debe alcanzar a todos, in-
cluyendo los avances que permite la IA. Lo 
anterior está respaldado en el artículo 6 cons-
titucional que obliga al Estado a garantizar el 
derecho al acceso a las tecnologías de la in-
formación; sin embargo, insistió en que éstas 
no deben ser nuevas causa de desigualdad o 
discriminación, sino de apoyo.

Ante profesionistas del Derecho, así 
como académicos y estudiantes del área, 
la ministra Loretta Ortiz concluyó asegu-
rando que aquellos que se dedican al ám-
bito de la justicia tienen la obligación de 
adaptarse a estos nuevos sistemas, sin 
perder de vista que la IA no sustituye a 
los operadores jurídicos, sobre todo ante 
tecnologías disruptivas. Además, enfatizó 
la urgencia y necesidad de la participa-
ción y supervisión de personas especia-
listas en estas tecnologías para llevar a 
cabo un trabajo colaborativo.

En esta conferencia también estuvie-
ron presentes por parte de la BUAP, la ti-
tular de la Oficina de la Abogada General, 
Miriam Olga Ponce Gómez, y la directora 
de la Facultad de Derecho, Georgina Te-
norio Martínez; así como María de Lour-
des Dib y Álvarez, titular de la Barra Mexi-
cana de Abogados. °REDACCIÓN

RECTORA LILIA CEDILLO 
PRESIDE GRADUACIONES 
DE PREPARATORIAS DE 
LA BUAP
Puebla, Pue- La preparatoria es una 
etapa formativa importante en nues-
tras vidas: además de ser el paso a 
una carrera profesional, es un perio-
do de definiciones en la amistad y en 
vocaciones deportivas, expresó la 
Rectora María Lilia Cedillo Ramírez, 
ante graduados de las preparatorias 
del Complejo Regional Centro, 2 de 
Octubre de 1968, Emiliano Zapata, 
Benito Juárez García y Enrique Ca-
brera Barroso, en cuyas ceremonias 
fungió como madrina de generación.

“La prepa es la etapa de nuestras 
vidas que nunca olvidamos, siempre 
está presente: allí conocimos al me-
jor amigo, así como al maestro que a 
menudo es nuestro guía y consejero. 
Así también, es una etapa propicia 
para despertar vocaciones deporti-
vas”, consideró.

La Rectora de la BUAP presidió 
estas graduaciones en ceremonias 
por separado, Así, entregó los di-
plomas correspondientes a los 780 
egresados de las preparatorias del 
Complejo Regional Centro; 806, de 
2 de Octubre de 1968; 496, de Ge-
neral Emiliano Zapata; 619, de Benito 
Juárez García; y 504, de Enrique Ca-
brera Barroso Urbana.

Tras felicitar a sus padres y docen-
tes por ser acompañantes y guías para 
que los estudiantes culminen este ciclo 
escolar, ante cientos de preparatoria-
nos expresó: “De los eventos protoco-
larios a los que asisto, no hay como 
una graduación: aquí se respira alegría, 
emoción, buena vibra, euforia”.

A los estudiantes manifestó sus 
deseos de que continúen con éxito 
su educación superior. De ser así, y 
a quienes ingresen a las licenciatu-
ras en Medicina o Biotecnología de la 
BUAP, les dijo: “Allí nos encontrare-
mos, como estudiantes y docente, en 
materias como Inmunología o Bioes-
tadística. Me dará mucho orgullo re-
encontrarlos y verlos como mis estu-
diantes”. °REDACCIÓN

Reconocen participación de Puebla en el Tianguis Internacional de Pueblos Mágicos
por el pescado y ahora el pescado llega a mi taller 
de Cuetzalan”, subrayó.

Narró el rechazo en su propia familia lo llevó 
a irse de su casa desde adolescente para buscar 
su sueño, ahora dijo sentirse orgulloso porque 
su marca ‘Pedro Martín Mazatzin’ ya se posicio-
nó en Cuetzalan, en la entidad poblana, a nivel 
nacional y en Estados Unidos se está dando a 
conocer, cuyas piezas que elabora son únicas 
por ser diseño de autoría y por contar con una in-
vestigación exhaustiva en materia de iconografía 
y rescate de técnicas.

Portando un calzón y camisa de manta, típi-
co de su comunidad, el también maestro del arte 
popular de Fomento Cultural Banamex y emba-
jador de Turismo Cultural del Pueblo Mágico de 
Cuetzalan, dijo que ahora, además de contar con 
su propia marca y tener su taller, construyó una 
casa donde da empleo a su familia y a otras per-
sonas de su comunidad, además de que atrae 
el turismo y conserva los usos y costumbres y la 
lengua Náhuatl, creando así productos culturales 
con identidad y no mercancías. De esta manera, 
cerró su participación al decir que todas y todos 
pueden conseguir sus sueños en un mundo glo-
balizado, siempre con la cara de frente, buscan-
do las oportunidades, dignificado. °REDACCIÓN

La Secretaría de Turismo federal entregó al go-
bierno de Puebla, a través de la titular de la de-
pendencia estatal, Marta Ornelas Guerrero, un 
reconocimiento por su participación en el Tian-
guis Internacional de Pueblos Mágicos que se 
realizó en esta ciudad, y al maestro textil de Cuet-
zalan y hablante de lengua náhuatl, Pedro Martín 
Concepción, por proyectar el trabajo artesanal y 
presentar su historia de vida como caso de éxito.

Posteriormente a la clausura de la tercera 
edición del Tianguis Internacional de Pueblos 
Mágicos, ante paisanos, residentes, migrantes, 
norteamericanos y asistentes de diversos países, 
el secretario Miguel Torruco Marqués concedió 
una medalla conmemorativa a Ornelas Guerrero, 

que representa la distinción, por encabezar un 
trabajo de equipo para la promoción de los desti-
nos de Puebla.

Por su parte, Pedro Martín agradeció al go-
bierno estatal y a la secretaria de Turismo, por 
promover a las y los artesanos, fomentar la in-
clusión y mostrar la historia, cultura y atractivos 
de la entidad poblana, mientras que en su con-
ferencia y demostración de textiles, el propietario 
de la marca “Pedro Martín Mazatzin” expuso que 
desde pequeño enfrentó la discriminación y el 
machismo en su entorno, pues comentó que por 
su género “no era bien visto” que un hombre se 
dedicara a confeccionar prendas de vestir con su 
telar de cintura, una historia que transformó: “fui 
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TRAS CITA POR APP, 
INFLUENCER DIMEYAO 
ES HALLADO MUERTO 
DENTRO DE MOTEL DE 
CHOLULA
Este domingo se confirmó que, el in-
fluencer Fernando O, mejor conocido 
en sus redes como “DimeYao”, fue 
localizado sin vida al interior de un 
motel en San Pedro Cholula, luego 
de ser reportado como desaparecido 
desde el 28 de junio.

El influencer y enfermero de pro-
fesión era popular entre la comunidad 
LGBT y en plataformas de viaje, de 
acuerdo con las primeras indagato-
rias, Fernando habría contactado a su 
asesino a través de una app de citas, 
pues ingresó con un hombre al motel, 
quien posteriormente salió del lugar.

Cabe resaltar que, la FGE ya in-
vestiga el homicidio, pues el cuerpo de 
Fernando no presenta signos eviden-
tes de violencia, pero seguirán las in-
dagatorias para esclarecer los hechos.

Por último, familiares y amigos 
del influencer agradecieron el apoyo 
y ayuda para ubicarlo, sin embargo, 
lamentan que sea en estas circuns-
tancias, asimismo, la comunidad 
se manifestó y lamentó la muer-
te de joven de 27 años de edad. 
INFORMACIÓN DE AGENCIAS LOCALES / °REDACCIÓN

ESTA SEMANA EL TANQUE 
CON GAS LP A 384.2 
PESOS, POR KILO A 19.21 
Y EL LITRO A 10.37 PESOS
Puebla, Pue. Para la semana del 30 
de junio al 7 de julio el gas LP de 20 
kilos  subió 10 pesos con 40 centavos, 
por lo que, las amas de casa lo podrán 
adquirir a 384.2 pesos, el costo por 
kilo del combustible será de 19.21 pe-
sos, mientras que el litro será de 10.37 
pesos, para la Puebla capital y zona 
conurbada, informó la Comisión Re-
guladora de Energía (CRE).

Cabe mencionar que la semana pa-
sada se vendió a 373.8 pesos, el kilo 
de combustible fue de 18.69 pesos, 
mientras que por litro a 10.09 pesos. 
Dentro del reporte se señala que Acat-
lán se encuentra con el precio más alto 
en el combustible de uso doméstico.

En Tehuacán se venderá a 19.19 
pesos por kilo, mientras que por litro 
se venderá a 10.36 pesos.

Para Teziutlán se venderá a 384.4 
pesos, el kilo se venderá a 19.22 
pesos, mientras que el litro costa-
rá 10.38 pesos. Para Huachinango 
el costo del kilo estará 18.92 pesos, 
mientras que el litro se venderá en 
10.22 pesos. °ALMA MÉNDEZ

Por la envidia del Diablo, el 
hombre experimenta actitudes 
de muerte: Víctor Sánchez
Puebla, Pue. El arzobispo de Puebla, 
Víctor Sánchez Espinosa, subrayó que la 
actitud de Dios siempre es de vida y sal-
vación, mientras que el hombre, debido a 
la envidia del Diablo, experimenta actitu-
des de muerte.

Además, instó a los fieles a aprove-
char las festividades de los apóstoles, 
los santos y la Virgen, mencionando las 
fechas importantes en la celebración de 
sus misterios.

Durante la misa dominical, el líder re-
ligioso reapareció tras haber estado con-
valeciente luego de que fue operado en la 
cadera en meses pasados.

En la homilía dominical, pidió por el 
descanso eterno del periodista Víctor 
Culebro Morales asesinado en Chiapas, 
así como por el joven Joel quien falleció a 
causa de un deslave en Tlacotepec.

Sánchez Espinosa dijo que más que 
festejos, las fiestas patronales deben ser-

vir para acercarse a la iglesia.
Recordó la importancia de la misa 

como el centro de la vida espiritual de la 
iglesia y los sacramentos. Subrayó que 
sin la eucaristía no habría sacramentos, 
comunidad ni iglesia.

En dicha celebración estuvieron pre-
sentes los miembros del Opus Dei en 
honor a la festividad de San Josémaria 
Escrivá de Balague. 

             °ALMA MÉNDEZ

Empresarios de Puebla claman revisar nueva Ley: cierre temprano afectará empleos

Puebla, Pue- La Asociación de Empre-
sarios de la Vida Nocturna en Puebla la-
mentaron la aprobación de la nueva Ley 
para la venta y suministro de bebidas al-
cohólicas, pues a su decir representa la 
muerte del sector, así como la pérdida de 
miles de empleos directos e indirectos.

Esto después de que el jueves pasado 
el Congreso del Estado de Puebla, apro-
bó por unanimidad dicha ley que obliga el 
cierre de los establecimientos a las 02:00 

horas, donde se tendrá que garantizar la 
seguridad de los clientes y regularización 
de los negocios, además de otras adecua-
ciones en la venta en eventos masivos.

Ante ello, los empresarios hicieron un 
llamado a las autoridades para que no 
permitan que se pierda la diversión noc-
turna, pues con el nuevo horario se per-
derán miles de empleos directos e indi-
rectos que dependen de este rubro.

Sugirieron foros de trabajo con legis-

ladores y el gobierno del Estado para po-
der externar sus necesidades y las afec-
taciones que sufrirán con la nueva ley.

Ejemplificaron que, en los años pos-
teriores a la pandemia de 2019, se im-
plementaron medidas de seguridad para 
cuidar a clientes y empleados, como un 
consumo controlado, hasta servicio del 
chofer para que tanto clientes y emplea-
dos pudieran regresar seguros a sus ho-
gares. °ALMA MÉNDEZ
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POR SU HISTORIA, 
EL BARRIO DE SAN 
FRANCISCO RECIBE 
NOMBRAMIENTO DE 
BARRIO MÁGICO
Puebla, Pue- Por su historia, patrimo-
nio, identidad e infraestructura turís-
tica, el barrio de San Francisco reci-
bió por parte del gobierno federal el 
nombramiento de Barrio Mágico “San 
Francisco, El Origen”, reconocimien-
to que suma la zona fundacional de la 
ciudad de Puebla, específicamente El 
Alto, La Luz, Analco y San Francisco, 
como un atractivo de la capital y el es-
tado para viajantes.

En el marco del Tianguis Turístico 
Internacional de Pueblos Mágicos, el 
secretario de Turismo federal, Miguel 
Torruco Marqués, entregó este distin-
tivo que reconoce a localidades con 
encantos como gastronomía, cultura 
y productos en contextos urbanos, 
como ciudades de todo el país, en 
las que visitantes pueden encontrar 
experiencias y servicios con valor 
agregado.

Martha Ornelas Guerrero secre-
taria de Turismo subrayó que este 
nombramiento fue gestionado por el 
Gobierno del Estado en conjunto con 
la sociedad civil, para reforzar la vo-
cación turística del estado y la ciudad 
de Puebla, su nombramiento con Pa-
trimonio Cultural de la Humanidad y 
la hospitalidad de su gente, que ubi-
can a la entidad como un destino de 
interés nacional e internacional.

En compañía de Sharon Victoria 
Attar, Angélica Thalía Attar Contreras 
y María Oliva Marina Ortiz Martínez, 
integrantes del grupo Barriando, ges-
tor y promotor de estos barrios, y con 
promotores, directores de turismo 
municipales, turoperadores y el di-
putado presidente de la Comisión de 
Turismo en el Congreso del Estado, 
Javier del Valle, como testigos.

       °ALMA MÉNDEZ

Se acabó el TRIENIO en la capital y la venta de celulares robados sobrevivió

Tiempo de verificar, aquí el calendario; aumentó la multa

Habitantes de Azumiatla sufren 
disputa entre rutas de transporte 
y complicidad de Movilidad

Puebla, Pue. Por segunda ocasión, ele-
mentos de la Secretaría de Movilidad y 
Transporte del Estado de Puebla volvie-
ron a retener unidades de la Ruta Verde 
S5, correspondiente a la junta auxiliar de 
San Andrés Azumiatla.

Concesionario acusan que el dueño 
de la Ruta Galgos del Sur, Ángel de la 
Sierra, sigue influyendo en la dependen-
cia, al estar molesto porque se le negó el 
acceso a esta demarcación.

Ante estos hechos, habitantes de esta 
zona advirtieron con bloquear la autopis-

ta de Puebla, debido a que el gobierno 
estatal de Sergio Céspedes Peregrina se 
ha negado a intervenir.

Esta segunda manifestación ocurrió la 
tarde de este sábado 29 de junio, cuando 
elementos de la Secretaría de Movilidad 
detuvieron a dos unidades, y, a pesar de 
cumplir con la inspección, se llevaron los 
vehículos.

Cabe mencionar que la primera deten-
ción ocurrió en diciembre de 2023, pre-
viamente hubo un conflicto con el dueño 
de la Ruta Galgos del Sur, Ángel de la 

Sierra, que buscan seguir operando en la 
junta auxiliar, sin embargo, sus unidades 
fueron expulsadas.

Después de que Ángel de la Sierra 
dejó de operar en San Andrés Azumiatla, 
por diferencias entre concesionarios, la 
Secretaría de Movilidad y Transporte del 
Estado, empezó a retener unidades RS5.

Por esta detención, concesionario de 
San Andrés Azumiatla consideraron que 
el dueño de Galgos, ahora aliado con An-
torcha Campesina, serían los responsa-
bles de influir en los movimientos de esta 
dependencia estatal.

Las retenciones provocaron desabas-
to de unidades, por tal motivo el titular de 
esta dependencia, Omar Álvarez Arronte 
designó nuevas rutas en Azumiatla, para 
ello, el 14 de abril de este año, se destinó 
a la RS10, donde el dueño es Ángel de 
la Sierra.

Sin embargo, los habitantes de esta 
junta auxiliar se negaron a recibir estas 
unidades del transporte público, al saber 
que le pertenecen a Ángel de la Sierra, 
ante la negativa, las unidades RS10 ac-
tualmente su recorrido termina en la co-
lonia que fundó Antorcha Campesina 
denominada Tlacaélel, ubicada al sur de 
Puebla. °SILVINO CUATE

Puebla, Pue. A días de que termine la 
gestión del presidente, Adán Domínguez 
Sánchez, al frente del Ayuntamiento de 
Puebla, la venta de celulares presunta-
mente robados sigue latente en las viali-
dades del primer cuadro de la ciudad.

En un recorrido en diferentes calles, 
se logró apreciar diversos puntos de ven-
ta con equipos telefónicos, los cuales son 
reconocidos a la vista de los peatones.

Entre las calles donde se observó 
este tipo de comercio es la 8 Poniente 

con dirección a la 11 Sur, donde son tres 
puestos por cuadra, algunos instalados 
discretamente, mientras que otros son 
evidentes y notorios al mostrar los dife-
rentes modelos de celulares.

En la calle 6 Poniente, hay mayor dis-
creción en el comercio de estos artículos; 
en algunas cuadras, no es apreciable 
dado que hay mayor secrecía, pero afue-
ra de algún inmueble se instala un sujeto 
ofertando estos modelos.

Este tipo de comercio es una situación 

que ha estado presente desde adminis-
traciones anteriores, sin embargo, cuan-
do Eduardo Rivera Pérez tomó protesta 
como alcalde, aseguró que serían reti-
rados, no obstante, a la fecha no se ha 
realizado.

Cabe mencionar que será la siguiente 
administración municipal a cargo de José 
Chedraui Budib, el responsable de aten-
der todos los pendientes, para ello estará 
tomando protesta el 15 de octubre. 

            °SILVINO CUATE

Puebla, Pue. El gobierno de Puebla publi-
có el calendario de verificación vehicular 
del segundo semestre de este 2024, di-
cho trámite tiene un costo de 628 pesos.

La publicación se realizó en el Perió-
dico Oficial del Estado (POE), donde se 
muestra un acuerdo público de la Secre-

taría de Medio Ambiente, Desarrollo Sus-
tentable y Ordenamiento Territorial.

El calendario indica que, para las ter-
minaciones de placas, tienen los siguien-
tes periodos:

  EN JULIO Y AGOSTO SON 5 Y 6, ENGOMADO AMA-
RILLO

  PARA AGOSTO Y SEPTIEMBRE SERÁN 7 Y 8, EN-
GOMADO ROSA
  PARA SEPTIEMBRE Y OCTUBRE SE ATENDERÁ 

TERMINACIÓN 3 A 4, ENGOMADO ROJO
  EN OCTUBRE Y NOVIEMBRE SE MANTENDRÁ EN 1 

Y 2, ENGOMADO VERDE
  DE NOVIEMBRE A DICIEMBRE, SON LA TERMINA-

CIÓN 9 Y 0,  ENGOMADO AZUL
  ENTRE LOS DOCUMENTOS QUE DEBEN PRESEN-

TAR LOS AUTOMOVILISTAS, PARA PODER REALIZAR 
LA VERIFICACIÓN, SON:
  ORIGINAL Y COPIA DE LA IDENTIFICACIÓN OFI-

CIAL
  ORIGINAL Y COPIA LEGIBLE DE LA TARJETA DE 

CIRCULACIÓN
  HOLOGRAMA PASADO
  CERTIFICADO DE VERIFICACIÓN DEL SEMESTRE 

ANTERIOR.
Recordemos que la sanción por veri-

ficación vehicular extemporánea tuvo un 
incremento a 2 mil 074.8 pesos para este 
2024, debido al incumplimiento de los 
conductores. °SILVINO CUATE
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Alejandro Armenta refrenda su 
compromiso de tener un mando 
coordinado policial y bien pagado

Puebla, Pue- Los gobiernos sustentados 
en el humanismo mexicano ponderan la 
reconstrucción del tejido social mediante 
la educación, el arte y la cultura para el 
fortalecimiento de la seguridad en benefi-
cio de las familias.

Alejandro Armenta, gobernador electo, 
subrayó la importancia de contar con una 
policía bien preparada y con conocimien-

tos en derechos humanos, reafirmando el 
compromiso de un gobierno de transición 
que prioriza el bienestar de los ciudadanos.

Por ello, Armenta enfatizó la necesi-
dad de una coordinación interinstitucional 
del mando único policial, considerando a 
entidades federales como la Guardia Na-
cional, el Ejército y la Marina.

Este esfuerzo, dijo, no sólo se trata 

de mejorar la seguridad, sino también de 
"pensar en grande" para garantizar un en-
torno seguro para las familias poblanas. 
Para ello, se implementarán diversas ac-
ciones clave, tales como los Centros de 
Respuesta Rápida Policial, programas de 
profesionalización y productividad poli-
cial, el Programa de Justicia Vívica y el 
Plan de Ciberseguridad. °REDACCIÓN

AUMENTARÁ LA OLA MORENISTA EN PUEBLA 
TRAS EL “CARRO COMPLETO” DE ESTE AÑO

Puebla, Pue. El Partido Movimiento Re-
generación Nacional (Morena) en el esta-
do cuenta con 121 mil personas afiliadas 
como militantes, este número crecerá en 
próximos días, informó la dirigente del par-
tido, Olga Lucía Romero Garci-Crespo.

Dijo que será más adelante cuando Mo-
rena tenga que abrir su proceso de afiliación, 
que está cerrado desde antes de que iniciara 

el proceso electoral del pasado 2 de junio.
La dirigente enfatizó que “todavía ese nú-

mero tiene que crecer, ese número lo tene-
mos a partir de las asambleas que se llevan 
a cabo para la conformación de este comité”.

Morena en esta elección del 2 de junio 
fue el partido que obtuvo mayor número 
de votos ciudadanos para sus candida-
tos, logrando carro completo en diputa-

ciones locales, federales, Senado de la 
República y gubernatura.

Pero además colocando presidentes 
municipales en 135 municipios de los 217 
que se tienen, es decir casi el 80 por cien-
to del territorio poblano será gobernado 
por un alcalde de Morena o partidos alia-
dos de la coalición “Sigamos Haciendo 
Historia”. °AURELIA NAVARRO

DESDE JULIO HABRÁ 
TRABAJOS DE 
TRANSICIÓN, DIJO 
ALEJANDRO ARMENTA
Puebla, Pue. El gobernador electo, 
Alejandro Armenta Mier, confirmó 
que el proceso formal de Transición 
iniciará en el mes de septiembre, 
pero entre julio y agosto algunas de-
pendencias del actual gobierno del 
estado irán proporcionando informa-
ción, especialmente aquellas que son 
de las más grandes y complejas.    

Durante la reunión que tuvo este 
fin de semana con su equipo de Tran-
sición, el morenista dio a conocer 
que este equipo está conformado por 
José Luis García Parra y Rebeca Ba-
ñuelos Guadarrama, pero habrá más 
incorporaciones.

Armenta Mier destacó “el proceso 
de Transición se realizará en total con-
formidad con la ley y bajo la autorización 
de la Secretaría de la Función Pública, 
reafirmando su carácter institucional y 
formal establecido en la Constitución”.

Son siete las comisiones que con-
formarán este proceso, más tres que 
se irán integrando. El objetivo es ir re-
copilando la información, adquiriendo 
ese conocimiento que se requiere 
para hacer un cambio transparente 
de administración. °AURELIA NAVARRO

LA 4T AVANZA: MINISTRA 
DE PUEBLO VISITARÁ EL 
ESTADO PARA IMPULSAR 
REFORMA JUDICIAL
Puebla, Pue- La ministra Lenia Batres 
Guadarrama vendrá a Puebla en julio 
para promover la discusión de la Re-
forma al Poder Judicial, anunciaron in-
tegrantes del Movimiento Poblano por 
la Cuarta Transformación, Rosa Már-
quez, David Méndez Márquez y Jorge 
Méndez Espíndola.

Rosa Márquez precisó que “la mi-
nistra del pueblo” abundará ante los 
poblanos la importancia de que se lle-
ve a cabo uno de los compromisos más 
importantes que se vienen difundiendo 
desde el presidente de México, Andrés 
Manuel López Obrador.

Destacaron que en esta nueva eta-
pa en la que ha entrado la 4T es de 
suma importancia empezar a cumplir 
con las promesas, propuestas y pla-
neaciones que se dieron a conocer a 
lo largo de los meses de campaña, y 
comicios del 2 de junio, donde la mayo-
ría exigió a Claudia Sheinbaum Pardo 
como la presidenta de México por el 
partido Movimiento Regeneración Na-
cional (Morena).  

“El segundo piso es importante que, 
entre el paquete de reformas al Poder 
Judicial, este es un tema que no puede 
estar aislado, tiene que ser parte de la 
sociedad para que participe en el rum-
bo del estado y país, como se hizo este 
2 de junio, donde hubo la decisión de la 
ciudadanía de tener mayoría de More-
na”.°AURELIA NAVARRO
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Cuatro panistas poblanos 
en los trabajos para renovar 
la dirigencia nacional
Puebla, Pue. Eduardo Rivera Pérez, 
Carolina Beauregard, Humberto Aguilar 
Coronado y Ana Teresa Aranda están 
incluidos en los trabajos de diferentes 
comisiones para la renovación de la di-
rigencia nacional del Partido Acción Na-
cional (PAN) encabezada aún por Marko 
Cortés.

Una de las tareas en la que estos po-
blanos participarán de manera directa 
será el ejercicio de reflexión sobre los re-
sultados electorales, la gran derrota, que 
se dio como parte del Proceso Electoral 
Concurrente 2023-2024.

Para esto, el PAN realizó este fin de 
semana el Consejo Nacional del PAN, 
donde se conformó después de varias 
horas de diálogo, la Comisión Especial 

de Análisis de Resultados Electorales, 
en busca de detectar los errores que se 
cometieron e iniciar la mejora del partido. 

En este espacio formando por 40 pa-
nistas de varios estados, los poblanos 
elegidos fueron aquellos que perdieron 
su postulación en este 2 de junio:

  CAROLINA BEAUREGARD MARTÍNEZ
  HUMBERTO AGUILAR CORONADO
  EDUARDO RIVERA PÉREZ

Siendo este último el ex candidato a 
la gubernatura de Puebla por la coalición 
“Mejor Rumbo Para Puebla”. Todos  se-
rán dirigidos en sus participaciones por 
Julio Castillo López, actual director de la 
Fundación Rafael Preciado Hernández.

Mientras que al frente de la Comisión 
Organizadora Nacional de la Elección del 
Comité Ejecutivo Nacional (Conecen), 
fue la poblana Ana Teresa Aranda la que 
se encargó como presidenta de trazar la 
ruta, fechas y convocar a la elección para 
renovar la nueva Presidencia Nacional 
del partido.

Estos trabajos se realizaron con ayu-
da de:

  MARÍA BEATRIZ ZAVALA PENICHE
  MARÍA GUADALUPE CECILIA ROMERO CAS-

TILLO
  FERNANDO RODRÍGUEZ DOVAL
  IGNACIO LOYOLA VERA
  JUAN ANTONIO GARCÍA VILLA
  RICARDO ALFREDO LING ALTAMIRANO

       °AURELIA NAVARRO

PANISTAS NO BAJAN DE INCOMPETENTES AL IEE Y A SUS CONSEJEROS

PARA FRENAR VIOLENCIA 
CONTRA ANIMALES, 
MARCHAN EN PUEBLA 
PARA EXIGIR PENAS MÁS 
FUERTES
Puebla, Pue- Diversos grupos de 
activistas independientes, mascotas 
perdidas en Puebla, animalistas to-
maron las calles de Puebla capital 
para ser parte de la marcha nacional 
contra el maltrato animal y defensa 
de los derechos de todos los seres 
sintientes, con penas mucho más 
fuertes contra los agresores.

Los protestantes dijeron que 
van por lograr la aplicación de la 
Ley General de Protección Animal, 
Reformar el artículo 4 con el fin de 
que todos los animales sean reco-
nocidos como seres sintientes; Cero 
muertes en antirrábicos.

Piden que se detenga la violen-
cia contra los animales en prácticas 
como:  corridas de toros, peleas de 
gallos, mercados, criaderos, san-
tería, tráfico de especies, zoológi-
cos, rastros, entre otros lugares, así 
como penas más altas de maltrato 
animal.

Los lugares donde se llevó a 
cabo esta misma marcha en diferen-
tes ciudades este 30 de junio son: 
Ciudad de México, Toluca, Santiago 
Querétaro, Puebla, Tlaxcala, Vera-
cruz, Chihuahua.  °AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. El Partido Acción Nacional 
(PAN) presentará una queja ante el Ins-
tituto Nacional Electoral (INE) para la re-
moción de los consejeros del Instituto Es-
tatal Electoral (IEE) porque está a punto 
de cumplirse un mes de la elección del 2 
de junio y no han publicado los resultados 
oficiales de los 217 ayuntamientos.

Oscar Pérez Córdova Amador, repre-
sentante del PAN ante el IEE, expuso que 

esta conducta sólo evidencia la falta de 
certeza, observancia y legalizada, “entre 
más se tarden, más explicaciones ten-
drán que dar ahí porque aquí no las están 
dando”.

Precisó que el 8 de junio la represen-
tación del Partido de la Revolución De-
mocrática (PRD) solicitó copia certifica-
da de recuento de voto, tampoco dieron 
esas actas, entregaron constancias de 

mayoría a los candidatos, pero sin actas, 
eso es una falta, reiteró el panista.

Descalificó que se está tratando de 
justificar esta mala forma en que hay pro-
cesos de impugnación que impiden hacer 
el resto de las publicaciones donde ya se 
han entregado hasta actas de mayoría a 
los ediles electos.

Indicó “si sabemos las cosas, pero 
queremos las actas certificadas, porque 

no las han dado de las mesas de recuen-
to de todos, (…) suban lo poco que tengan 
en intente”.

Óscar Pérez Córdoba señaló que se 
puede subir el material de los resultados 
firmes y de los ayuntamientos faltantes, 
colocar una leyenda que diga que están 
pendientes por recursos de impugnación.

De esto, el consejero electoral Arturo 
Baltazar Trujano reconoció que se puede 
tomar en cuenta la medida que sugirió el 
representante del PAN, pero recordó que 
lo correcto es entregar un documento 
completo de la elección al Tribunal Elec-
toral del Estado de Puebla (TEEP). 

La semana pasada, la perredista can-
didata a la alcaldía de San Pedro Cholula, 
Roxana Luna acudió al INE para hacer la 
misma petición, ya que a la fecha le anu-
laron su triunfo electoral del 22 de junio 
para entregarlo a la morenista Tonantzin 
Fernández, pero sin entregarle las actas 
constitutivas de los resultados del re-
cuento voto por voto. °AURELIA NAVARRO
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LA UNIDAD HABITACIONAL HOMEX DE 
ATLIXCO ESTRENÓ MULTIDEPORTIVO

Atlixco, Pue. Fue inaugurada la construc-
ción del Multideportivo de la Unidad Ha-
bitacional Homex en Atlixco, que requirió 
de una inversión de más de 20 millones 
de pesos.

Ante la presidenta municipal, Ariadna 
Ayala Camarillo y la diputada local, Yo-

landa Gámez Mendoza, el gobernador 
Sergio Céspedes Peregrina resaltó que 
estas acciones tienen el objetivo de dotar 
de espacios públicos a la sociedad, prin-
cipalmente a las juventudes, para que 
puedan desarrollarse con plenitud.

Llamó a los poblanos a hacer comu-

nidad para ser una mejor sociedad, así 
como a cuidar de los integrantes de las 
familias y cerrarle el paso a la delincuen-
cia desde las juventudes y la niñez; dijo 
que esta obra contribuye a ese objetivo.

Al respecto, el secretario de Infraes-
tructura, Luis Roberto Tenorio García ex-
plicó que esta obra, que beneficiará a 5 
mil habitantes, contempló la construcción 
de estacionamiento con carpeta asfáltica, 
trotapista de tartán y andadores de con-
creto, juegos infantiles y ejercitadores 
con piso con amortiguante, cancha mul-
tiusos y gradas de estructura metálica, 
asadores, baños y bodega, salón de usos 
múltiples, edificio administrativo y cancha 
de futbol 7.

Tenorio García dio a conocer que, como 
parte del paquete de obras que realizó el 
gobierno estatal en Atlixco, destaca la re-
habilitación de los bulevares 9 Poniente y 
19 Oriente; así como la rehabilitación de la 
Plaza de las Danzas “HueyAtlixcáyotl” y la 
construcción del Mirador de Cristal en el 
Cerro de San Miguel. REDACCIÓN

Sicarios persiguieron y 
balearon a dos sujetos 
en Xicotepec; uno murió

Xicotepec, Pue. Vecinos de la colonia 
El Tabacal despertaron alertados al 
escuchar varias detonaciones de arma 
de fuego y el ulular de las sirenas, die-
ron aviso a la Policía Municipal quien al 
llegar al lugar encontraron varios cas-
quillos percutidos de arma de fuego de 
grueso calibre.

Minutos después se trasladaron a la 
carretera estatal 141 del Bulevar Beni-
to Juárez, a la altura del Km. 118+ 900, 
donde se encontraba estacionado un 
vehículo particular marca Nissan Tsuru 
de color rojo con placas de circulación 

C40- ANG, de la Ciudad de México y en 
el interior el cuerpo sin vida de un hom-
bre ejecutado que presentaba varios 
impactos de arma de fuego.

Sobre los hechos, el conductor del 
vehículo Nissan Tsuru, Lino G. M., de 
55 años de edad, circulaba por la calle 
La Pedrera y La Joya de la colonia El 
Tabacal, en compañía de Miguel Ángel. 
F. L., de 33 años de edad, cuando fue-
ron baleados.

A pesar de las lesiones que presen-
taba en el cuello, en el brazo izquierdo 
y en el abdomen, el conductor alcanzó 

a llegar a su domicilio, en donde fue au-
xiliado por un familiar que lo trasladó al 
Hospital Integral de Xicotepec, mientras 
que el otro hombre perdió la vida en el 
interior del vehículo a causa de los pro-
yectiles de arma de fuego.

El lugar fue acordonado por la Poli-
cía Municipal, quienes se comunicaron 
con el personal de la Fiscalía General 
del Estado para que realizaran las inda-
gatorias, el embalaje de los cartuchos 
percutidos y del levantamiento del ca-
dáver que fue trasladado al Anfiteatro 
de Xicotepec. ADÁN GONZÁLEZ

CAMIONETA ROBADA EN 
CORONANGO FUE A DAR 
HASTA TEXMELUCAN
Puebla, Pue- Durante el un cateo en 
el municipio de San Martín Texmelu-
can, la Fiscalía General del Estado 
(FGE) de Puebla aseguró un vehículo 
con reporte de robo en el estaciona-
miento de un supermercado en San 
Francisco Ocotlán, Coronango.

De acuerdo con la denuncia, el 
pasado 16 de junio, un conductor 
dejó su camioneta Ford F250 modelo 
1998 del Estado de Veracruz, en el 
estacionamiento de un supermerca-
do; pero al salir ya no se estaba.

Al realizar las investigaciones, y 
analizar los videos de las cámaras 
de vigilancia, la FGE detectó el sitio 
al que fue llevada la unidad y el 19 de 
junio de 2024, se solicitó y obtuvo la 
orden de cateo.

El domicilio ubicado en la junta 
auxiliar de San Baltazar Temaxcalac, 
San Martín Texmelucan, fue inspec-
cionado al día siguiente por agentes 
investigadores que dieron cumpli-
miento al mandamiento judicial.

La Fiscalía halló la unidad reporta-
da como robada, por lo que también 
quedó asegurado el inmueble.

          REDACCIÓN

SE DESPEDAZARON 
CAMIONETAS AL 
ESTRELLARSE EN EL 
SECO; HUBO UN MUERTO
Serdán, Pue. Dos camionetas choca-
ron sobre la carretera El Seco-Espe-
ranza, a la altura de El Sabinal, de-
jando el saldo de un hombre muerto 
al quedar prensado en el interior del 
vehículo, también resultaron tres per-
sonas lesionadas.

Los heridos fueron trasladados al 
hospital de Ciudad Serdán y Tehua-
cán para su pronta atención.

Al lugar del accidente arribaron 
servicios de emergencia como bom-
beros de la ciudad de Puebla, Bom-
beros de Chalchicomula de Sesma, 
paramédicos de Cañada Morelos, 
paramédicos de SUMA y personal de 
Guardia Nacional.

Personal de Fiscalía hizo el levan-
tamiento del cuerpo y fue trasladado 
al Semefo para practicarle la necro-
cirugía de ley y continuar con los trá-
mites correspondientes. LUZ MARÍA ZAYAS



De a poco la nueva Dirección General del Club Puebla 
empieza a ganar terreno sobre los 'conservadores', pa-
rafraseando al Presidente de la República Andrés Ma-
nuel López Obrador.
Es verdad que los conservadores liderados por Ro(b)
a y lo que queda de los 40 ladrones junto con las famo-
sas 'madams' no han podido ser aniquilados por Gabriel 
Saucedo y su gente; sin embargo, durante la guerra, las 
bajas en el grupo conservador han sido notables y sin 
estar muertos, digamos que están debilitados.
La salida de Jorge González y del 'Vikingo' Aristeguieta 
pegaron duro en el ánimo de los destructores del fútbol 
en Puebla (conservadores) y el hecho de tener relegado 
a Gaston Silva entrenando en un grupo separado junto 
con Barragán, habla de que los líderes fieles a las 'ratas' 
conservadoras están tratando de ser acomodados en 
otro equipo para quitárselos de encima.
Mientras que Brayan Angulo quien esta del lado de la 
nueva administración, digamos que goza de cabal salud.
Está visto que Saucedo no tiene el poder absoluto en el 
club, sin embargo, de a poco logró colocar al ex entre-
nador de básicas del Atlas de Guadalajara, Albert Espi-
gares, quien se encargó de liquidar a Aristeguieta quien 
al parecer atendía los designios de Ro(b)a.
Al descubrir los malos manejos de Jorge González, 
quien se la pasó firmando jugadores de medio pelo a 
diestra y siniestra donde se supone lo hacía en contu-
bernio con el líder de los conservadores en el equipo, 
en el cobro de comisiones era donde venia la repartición 
del dinero.
Dinero que ha servido en algunos casos para callar al-
gunas bocas a cambio de que no den a conocer los ma-
nejos turbios al interior del club.
La 'madame' Esmeralda se encarga de comprar las con-
ciencias e incluso invitando a reporteros a jugar partidi-
tos de fútbol en el Cuauhtémoc a cambio de su silencio.
Lo que Esmeralda no sabe es que los que van, se en-
cargan de pasar 'corriente' a los que no son convidados 
para que los evidencien mediáticamente hablando.
La llegada de 'Chepo' de la Torre es toda de Saucedo aún 
y cuando Ro(b)a y sus amantes le prohíben asistir a pro-
gramas o entrevistas de los que consideran sus enemigos.
Lo malo de todo esto es que al DT lo llevan a medios que 
con todo respeto lo digo, nadie ni los ve ni los oye  y en mu-
chos casos ni saben de su existencia, por lo que la visión y 
el mensaje del DT se queda perdido en el anonimato.
Por un lado en el Puebla llegó gente que al menos inten-
ta hacer algo diferente y que con sus deficiencias y qui-

zás falta de conocimiento del entorno lo van a intentar.
Por otro lado, los conservadores encabezados por el 
'Hobbit' Ro(b)a quienes con mayor conocimiento de la 
plaza tratarán de ponerles todas las piedras posibles en 
el camino para descarrilar a Saucedo y Cía., tal y como 
lo dijo Ro(b)a en una comida de amigos donde según 
me platican con tres tequilas adentro despotricó de su 
ronco pecho y juró acabar con el 'pendejo' de Gabriel 
como se expresó del Director General del equipo.
Por otro lado, sobre la versión que corre sobre quien fil-
tró la información a medios de comunicación sobre la 
posible reducción de salarios a los jugadores por bajo 
rendimiento y que según varios miembros del club están 
bajo investigación, les tengo noticias.
No pierdan el tiempo,  tengo confirmado que la filtración 
vino de adentro de la misma oficina a través de Ro(b)
a y operado por Esmeralda quien se encargó de que la 
información llegara a buen destino tratando de no dejar 
huellas, sin embargo, dejo todas sus 'manotas'.
Que ya no le busquen, solo sigan la ruta del dinero y 
darán con la responsable.

DE RISA LOCA
Con respecto a la publicación de la semana pasada so-

bre el mal uso de un palco de la rampa poniente, me 
platican que cuando estaban los pintores reparando las 
cochinadas qué dejaron estos vividores qué manejan el 
estadio se presentaron dos 'gorilas' amenazando a la 
gente que se encontraba adentro del palco antes men-
cionado argumentando que quien había sido el chismo-
so se iba a arrepentir.
Los pintores solo atinaron a voltear a verlos y sonreír.
Ellos solo habían sido contratados y ni idea tenían.
Así la desesperación de estos pobres diablos que ya no 
saben como tapar sus cochinadas.
En lo futbolístico, ojalá José Manuel 'Chepo' de la Torre 
pueda sacar al buey de la barranca porque si no, la cosa 
se va a poner color de hormiga.
Aunque en lo personal confío en que 'Chepo' lo va a lograr.
Este próximo Viernes se inicia el torneo recibiendo en el 
Cuauhtémoc a los Santos de Torreón donde la franja de-
berá ganar por obligación para iniciar con el pie derecho 
su actividad en el Apertura 2024.
Nosotros como siempre seguiremos en línea.
Hasta la próxima.
X: @pepehanan 
Instagram: @pepehanan
Tiktok: @pepehanan1 
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BREVES POLICIACAS

CAROLINA GALINDO

POBLADORES DE TEXMELUCAN ACECHAN 
A LADRÓN DE VIDEOCÁMARAS
Texmelucan, Pue. A través de un vídeo se dio a conocer cómo se roban 
cámaras de vigilancia en colonias del municipio de Texmelucan.

Ante ello, los vecinos difundieron el vídeo de este ladrón para que pue-
da ser ubicado y sea asegurado.

De acuerdo a la denuncia se observa el momento en que un sujeto de 
ropa oscura, de complexión delgada y tez morena, llega a una vivienda y 
con la ayuda de un tubo arranca una cámara que recoge luego de caer al 
suelo. Sin embargo, los vecinos, aseguran que este sujeto no sólo roba las 
cámaras sino también cable del alumbrado público.

RATERO FUE ATRAPADO POR HABITANTES
DE TEXMELUCAN AL ASALTAR GASOLINERÍA
Texmelucan, Pue. Elementos de la Dirección 
de Seguridad Pública aseguraron a un hom-
bre señalado como responsable de cometer 
robo a comercio y prestaron auxilio a un tra-
bajador que resultó herido durante el atraco.

Ante una llamada de emergencia en la que 
se reportó el asalto a una gasolinera, efecti-
vos de la corporación acudieron al estableci-
miento localizado en la carretera federal Méxi-
co-Puebla, en donde ubicaron a una persona 
que permanecía en el piso, retenida por gente 
que estaba en el lugar y otra más, también en 
el suelo, lesionada con arma de fuego.

De acuerdo con los testigos, el hombre 
retenido que vestía pantalón de mezclilla con 
color negro, chamarra del mismo color y botas 
tipo mineras habría sido el responsable de co-
meter el asalto, por lo que los efectivos proce-
dieron a asegurarlo y ponerlo a disposición del 
Ministerio Público.

Asimismo, paramédicos del municipio ofre-
cieron los servicios prehospitalarios al traba-
jador que resultó herido y posteriormente fue 
trasladado a la Unidad  Médica Familiar del 

Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) 
en Texmelucan, para que recibiera atención 
médica por el impacto de arma de fuego que 
recibió en la pierna derecha. En el lugar fue 
encontrada un arma tipo escuadra de color 
negro, por lo que también fue asegurada y 
puesta a disposición del Ministerio Público.
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A LISTA DE ESPERA DE PACIEN-
tes que aguardan la dona-
ción de algún órgano crece 
de manera inexorable. El 
año 2023 cerró con 19,921 
pacientes en lista de espera; 

al primer trimestre de este año la 
cifra llegó a 20,136; es decir, un au-
mento de un punto porcentual. Son 
muchos los factores que inciden en 
esta situación.

Para conocer los retos en esta 
materia consultamos a los expertos 
del Centro de Trasplantes Multior-

es evitar que la distribución de ór-
ganos se haga dependiendo del tipo 
de institución, pública o privada, 
de la que proceda el órgano. De he-
cho, TecSalud busca promover una 
mayor colaboración e intercambio 
entre hospitales, ya sean del IMSS, 
ISSSTE, de los sistemas estatales de 
salud o los privados.

Otro tema pendiente es crear 
un sistema que lleve los órganos a 
los pacientes que más lo requieran. 
Es decir, que la distribución de los 
órganos sea según la gravedad y/o 
avance de su enfermedad.

“Tengo varios pacientes pediátri-
cos en lista de espera, los cuales ya 
llevan dos años aguardando un hí-
gado, un riñón”, dice.

gánicos de TecSalud. Los especia-
listas coinciden en señalar algunos 
fac tores relevantes como una ma-
yor coordinación institucional, la 
baja tasa de donación y la falta de 
cultura en este tema son algunos 
de ellos.

Para beneficio de los pacientes en 
lista de espera, uno de los desafíos 
más importantes radica en mejorar 
la coordinación entre instituciones. 
En opinión de César Eliud Escareño 
Pérez, director de Trasplantes de 
TecSalud, un área de oportunidad 

Mejorar la coordinación entre instituciones, la baja tasa de 
donación y la falta de indicadores de resultados son algunos 

pendientes, consideran especialistas de TecSalud.

LOS RETOS PARA MÉXICO 
EN MATERIA DE TRASPLANTES

L

ESPECIALISTAS DE TECSALUD: César Escareño, director del Centro de Trasplantes Multiorgánicos; Alejandro Valdés, especialista en Nefrología; 
y Juan Gerardo Carmona, coordinador de trasplantes de órgano sólido pediátrico. 
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Y una mejor coordinación entre 
instituciones podría generar me-
jores resultados entre la población 
que requiere de un trasplante.

CULTURA DE DONACIÓN
DE ACUERDO CON EL CENTRO NACIO-
nal de Trasplantes, en 2023 se concre-
taron 2,681 donaciones de órganos de 
personas fallecidas. Sin embargo, al 
compararlo con otros países la tasa de 
donación en México es muy baja. Paí-
ses como España y Estados Unidos tie-
nen una tasa superior a 40 por ciento 
y nuestro país solo tiene 5 por ciento.

por un grupo multidisciplinario 
que da seguimiento una vez hecho el 
trasplante. 

“En Estados Unidos la mayoría de 
los programas que reportan sobre-
vida al primer año de trasplantes es 
por arriba de 95 por ciento. Aquí en 
en TecSalud, en el caso de riñón, es-
tamos teniendo sobrevida de 98 por 
ciento del paciente y del órgano en el 
primer año”, informa Valdés Canales.

En TecSalud se realizan trasplan-
tes de órganos desde hace décadas y 
fue la primera institución privada en 
hacer uno renal en 1975. De hecho, 
durante la pandemia siguió reali-
zando estos procedimientos y ocupó 
uno de los primeros cinco lugares de 
trasplantes de hígado en el país.

“En 2023 hicimos nueve tras-
plantes de hígado, terminamos en 
el lugar número uno de hospitales 
privados de la región y en el núme-
ro dos a nivel nacional. Eso solo te 
habla de la poca actividad que hay 
de trasplantes en el país, porque 
nosotros estamos listos y deseamos 
hacer muchos más. En 2023 hici-
mos 14 riñones, nueve hígados, por 
primera vez abrimos el programa 
de trasplante pulmonar, trasplan-
tamos 21 córneas, y somos también 
de los que más trasplantan en Méxi-
co médula ósea”, concluye Escareño 
Pérez.

Además, en diciembre de 2023 se 
realizó con éxito el primer trasplan-
te bipulmonar en TecSalud, un caso 
de muy alta complejidad. 

gano sólido pediátrico en TecSalud, 
añade que cualquier persona, sin 
importar edad o condición, puede 
ser donador de órgano.

“Hay que saber que la circunstancia 
en la que se dona es muy particular. 
Tiene que ser generalmente un pa-
ciente en terapia intensiva con daño 
cerebral, ya sea por un donador en 
deceso (que es con muerte cerebral, 
que es el más óptimo) o en paro car-
diaco. Ambos generalmente están en 
circunstancias donde hay un daño ce-
rebral severo. En el primero, en muer-
te cerebral, se tiene que diagnosticar 
para hacerlo con todos los controles 
que se requieren para que los órga-
nos estén en óptimas condiciones. Y 
en el segundo tiene que ser por paro 
cardiaco, donde se retire el apoyo de 
soporte ventilatorio y apoyo de medi-
camento”, explica.

LA PRÁCTICA DE TECSALUD
OTRO DE LOS RETOS EN LA DONACIÓN 
y trasplantes de órganos en México 
es la creación de indicadores que mi-
dan el éxito de estos procedimientos. 

“Estados Unidos tiene un registro 
nacional de estadística de trasplan-
tes donde puedes ver qué mortalidad 
y qué sobrevida tiene el centro don-
de eliges trasplantarte. Eso es algo 
que en México no tenemos, yo sueño 
con algún día llegar a esto”, sostiene 
Escareño Pérez.

En TecSalud se ofrece esta infor-
mación como parte de su práctica, 
que consiste en pacientes atendidos FO
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“La mayoría de los 
trasplantes de riñón en 
México son de alguien 
que los da en vida, 
cuando en los países más 
desarrollados son de 
pacientes fallecidos”.
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LUEGO DEL PRIMER AÑO 
DEL TRASPLANTE, TecSalud registra 

una sobrevida de 98 por ciento 
del paciente y del órgano 

en el caso de riñón.

“En México hay una lista de cerca 
de 20,000 pacientes en espera de un 
riñón y se hacen entre 2,000 y 3,000 
trasplantes al año, y de estos casi 60 
o 70 por ciento son de donador vivo. 
La mayoría de los trasplantes de ri-
ñón en México son de alguien que 
los da en vida, cuando en los países 
más desarrollados son de pacientes 
fallecidos”, manifiesta Alejandro Val-
dés Canales, especialista en Nefrolo-
gía con subespecialidad en Trasplan-
te Renal de TecSalud. 

El médico considera que con un 
aumento en la tasa de donación de 
órganos se podría hacer el triple o 
el cuádruple de procedimientos de 
este tipo.

En tanto, Juan Gerardo Carmona, 
coordinador de trasplantes de ór-
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De acuerdo con Ramírez, 
luego de esta publica-

ción la UIF solicitó a 
todos los bancos del país 

información de diversas 
personas relacionadas 

al caso, pero también de 
Amparo Casar, X. Gon-

zález y Kaiser, los otros 
fundadores e, incluso, 

de abogados que los han 
representado.

Mexicanos Contra la Corrupción 
denuncia persecución de la UIF contra 

su presidenta y fundadores
La UIF investiga a la presidenta y fundadores de Mexicanos Contra 

la Corrupción, reveló la periodista Peniley Ramírez.

POR: REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO

L
a organización Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad 
(MCCI) denunció el uso de instituciones del Estado, como la Unidad 
de Inteligencia Financiera (UIF) de la Secretaría de Hacienda, para 
“perseguir y amedrentar” a quienes investigan y denuncian casos de 
corrupción en el país.

Dicho señalamiento se da luego de que la periodista Peniley Ramirez, 
columnista del diario Reforma, reveló que la UIF abrió investigaciones en 
contra de María Amparo Casar, presidenta de MCCI, Claudio X. González, 
fundador de la organización, Max Kaiser y otros cuatro fundadores, luego de 
que en mayo de 2023 la organización publicó una investigación con el título 
“Directivo de Segalmex operó en la red de los amigos de Andy”.

En esa investigación periodística se explica que Hugo Buentello Carbo-
nell, a quien se identifica como amigo de Andrés López Beltrán, hijo del pre-
sidente, formaba parte de una red de empresarios que obtuvieron contratos 
millonarios durante el actual sexenio, además de que fue funcionario en una 
de las instituciones del caso Segalmex, en donde “firmó un contrato por 86 
millones de pesos” para el abasto de 50 mil bolsas de leche en polvo de las 
que no se encontró evidencia.

De acuerdo con Ramírez, luego de esta publicación la UIF solicitó a todos 
los bancos del país información de diversas personas relacionadas al caso, 
pero también de Amparo Casar, X. González y Kaiser, los otros fundadores 
e, incluso, de abogados que los han representado.

Ante esta revelación, Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad se-
ñaló que “el uso arbitrario de los poderes del Estado que únicamente ejercen 
su libertad de expresión (…) es un precedente peligroso e inaceptable en un 
régimen democrático”.

La organización también menciona que el “poder del Estado mexicano” debería estar dirigido 
al desmantelamiento de las redes de corrupción de ese y otros sexenios y no “a quienes las 
investigan y denuncian con pruebas documentales”.

Tanto María Amparo Casar como Claudio X. González y Max Kaiser tenían conocimiento de 
que estaban siendo investigados por la UIF, de acuerdo con lo que le dijeron a la propia colum-
nista de Reforma.

En semanas recientes, el presidente López Obrador y otros funcionarios del Gobierno han 
presentado información falsa y engañosa sobre el caso de la pensión que recibe María Amparo 
Casar, tras el fallecimiento de su esposo Carlos Fernando Márquez Padilla García quien trabajó 
en Pemex hace 20 años.
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